
令和４年度第２回上天草市地域公共交通活性化協議会 会議概要 

 

Ⅰ．日時 令和４年１０月１３日（木）午後２時２５分開始 

 

Ⅱ．場所 大矢野総合体育館会議室 

 

Ⅲ．事務局 上天草市企画政策部企画政策課 

 

Ⅳ．次第 

1 開会 

2 議事 

（１）報告第１号 上天草市地域公共交通計画策定業務の進捗について 

3 その他 

（１）上天草市公共交通だより（vol.１、vol.２）の発行について 

（２）地域公共交通に関する啓発活動について（お知らせ） 

4 閉会 

 

Ⅴ．主な内容 

 

報告第 1 号「上天草市地域公共交通計画策定業務の進捗について」 

上天草市地域公共交通計画策定業務の委託状況について事務局から説明。 

上天草市地域公共交通計画策定業務の業務計画書及び中間報告について委託業者から説明。 

■委員 

・関連計画の「上天草市高齢者福祉計画及び第７期介護保険事業計画」について、令和３年３月に

第８期を策定済みのため、更新をお願いしたい。 

・その他移動サービス資源において、医療や福祉関係の送迎サービスを調査中とあるが、白タクと呼

ばれる違法な送迎サービスがあった場合、計画策定におけるそれらの取扱いの方針は。 

■事務局 

・「上天草市高齢者福祉計画及び第７期介護保険事業計画」については、最新版へ更新する。 

・各施設での送迎サービスの把握については、上天草市内の医療施設、デイサービス介護施設、保

育所を対象とし、個別にアンケート調査を実施中。 

・基本的には施設におけるサービスを踏まえ、サービスが不足するところを公共交通でカバーする

といった方針となると思われる。 

■委員 

・もしアンケート調査に当たり、言われるような違法な送迎サービスの疑いがあるものがあれば、

運輸支局にご相談いただきたい。 

・訪日外国人の入国規制が緩和されたため、インバウンド需要が戻ってくることが期待される。上天

草市は、グランドデザインにもあるように、観光に力を入れている自治体であるが、バスの廃止、

乗合タクシーの導入といった流れの中でも、観光客への対応等、観光面についても地域公共交通

計画の中でフォローいただきたい。 



■事務局 

・観光協会とのヒアリング調査を実施したが、観光客が生活交通として運行している公共交通を利

用することは難しいと感じているが、何らかの形で観光面とマッチングできればと考えている。 

■柿本会長 

・乗合タクシーについて、乗合率が高い地域と低い地域がある。乗合率が高い地域の状況を踏まえ、

全地区で乗合率を高めていく仕組みづくりが必要となってくる。 

・乗合タクシーの運行継続の基準を 33％と設定しているが、基準を満たしているのは樋島地区のみ

である。 

・人口減少が進む中、広域で移動をカバーしていくことが難しい状況となるため、居住エリアを誘

導するような、まちづくりからの考えも必要となってくる。 

■委員 

・上天草市では観光面に力を入れており、まちづくりの事業展開において、関係人口を増やす施策

に取り組んでいる。テレワークなどができる環境を整え、都会の方に来てもらうというものであ

る。 

・関係人口が増えることで、公共交通利用客が増えることも想定されるため、それらを踏まえた計

画策定を進めてもらいたい。 

そのほか、委員からの異義はなし。 

 

その他「上天草市公共交通だより（vol.１、vol.２）の発行について」 

上天草市公共交通だよりの発行について事務局から説明。 

 

その他「地域公共交通に関する啓発活動について（お知らせ）」 

上天草市企画財政部企画財政課として実施する啓発活動について、事務局から紹介。 

 

その他 

・事務局から本会議の議事概要を公表することを確認。 

以上 


